



**Misión Permanente de la República de Cuba ante la Oficina de las Naciones Unidas en Ginebra y otros Organismos internacionales con sede en Suiza.**

**Intervención de la Tercera Secretaria, Aixa López González, ante el 152º Consejo Ejecutivo de la OMS 30 de enero al 7 de febrero**

**Punto 10. Hoja de Ruta Mundial con miras a Derrotar la Meningitis en el 2030.**

Sr. Presidente,

Tomamos nota del informe elaborado y las actividades desarrolladas en los esfuerzos para la prevención y control de la meningitis.

En nuestro país, se estableció en 1961 la vigilancia de enfermedades de declaración obligatoria (EDO), dentro de las que están incluidas las meningoencefalitis de origen bacteriano y viral. Como parte de la prevención y control de este tipo de entidades desde el año 1969 se elaboró un Manual Práctico para el diagnóstico de las Meningoencefalitis Bacterianas, en 1971 se norma y estandariza el diagnóstico microbiológico de los Líquidos Cefalorraquídeos y los Hemocultivos y en 1974 se norma la conducta a seguir para el control médico y epidemiológico de casos esporádicos y brotes de Meningoencefalitis.

Ya en el año 1989 en el país se disponía de una vacuna de producción nacional (VA-MENGOC-BC), realizándose entre 1989 y 1990 grandes campañas de vacunación para el completamiento del control de la enfermedad mediante la inmunoprofilaxis.

En el enfrentamiento a esta enfermedad sobresalen los esquemas de vacunación con el Haemophilus influenzae tipo b (QUIMI-HIB) y más tarde

se continuo la inmunización mediante la vacuna pentavalente (HEBERPENTA-L), ambas de producción nacional.

En estos momentos se encuentra en la fase final de evaluación un producto biológico desarrollado por los Laboratorios Finlay para la vacunación contra el *Streptococo pneumoniae*.

Todas estas medidas adoptadas por el sistema nacional de salud han permitido controlar la transmisión de estas enfermedades en el país.

Consideramos que es muy importante sistematizar y compartir experiencias entre los Estados Miembros para lograr avanzar en los indicadores de progresos de la Hoja de ruta mundial con miras a Derrotar la Meningitis en el 2030.

Muchas gracias.